
 

 
 

 

 

 Rolf Bohley 
TG Gönningen 
Schriftführer Tennis 
Bei den Lindenwiesen 47, 72770 Reutlingen-Gönningen  
Telefon: 07072/912506 Mobil: 0163/7605655 
Email: rolf.bohley@tggoenningen.de 

Mi 02.03.2022 Protokoll zur Abteilungsversammlung  

 
 Ort: Vereinsgaststätte Wisaztal 

 Zeit: 19:30 Uhr – 21:10 Uhr 
 

 Tagesordnung 
 

1. Begrüßung und Bekanntgaben durch den Abteilungsleiter – Siehe Anlage 1 

2. Bericht des Sportwarts – Siehe Anlage 2 

3. Bericht der Jugendwartinnen – Siehe Anlage 3 

4. Bericht des Kassenwarts 

• Kassenstand am 01.01.2020: ca. 9300 € 

Kassenstand am 31.12.2021: 15119 € 

Die Mitgliedsbeiträge für 2021 (ca. 7500€) wurden vom Hauptverein noch nicht 

überwiesen und kommen hinzu. 

• Einnahmequellen sind nach wie vor die Beiträge und die nicht geleisteten 

Arbeitsstunden. Die Ausgaben und Einnahmen für die Getränke sind ausgeglichen. 

• Hauptausgaben sind die Instandhaltung der Tennisanlage, Strom und Wasser, Kosten des 

Spielbetriebs, WTB, Platzwart. 

5. Bericht der Kassenprüfer  

Kasse geprüft und in Ordnung 

Der Kassenwart wird entlastet. 

6. Aussprachen zu den Berichten 

• Es gibt derzeit 79 Mitglieder 

• Die Gründe für Abgänge und fehlende Zugänge wurden kontrovers diskutiert. Die 

Beitragshöhe, insbesondere der Beitrag an den Hauptverein, sowie die fehlenden 

sanitären Anlagen wurden angesprochen. 

• Es wurde vorgeschlagen, insbesondere im Bereich der Neubaugebiete Werbung zu 

machen. 

7. Entlastung des Vorstandes, durchgeführt unter Leitung von Ralf Wössner: 

• Sportwart Hannes Miehle (abwesend): 

 Entlastung:  16 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen 

• Jugendwartinnen Ulrike Epp und Tanja Walter (abwesend): 

 Entlastung:  16 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen 



 

 
 

 

• Kassenwart Rainer Winter: 

 Entlastung:  15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen 

• Schriftführer Rolf Bohley: 

 Entlastung:  15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen 

• Vorsitzender Wilfried Jakubietz 

 Entlastung:  15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen 

8. Wahl des Vorstands 

• Wilfried Jakubietz gibt bekannt, dass der komplette Vorstand zurücktritt mit folgenden 

Einschränkungen: 

o Kassenwart Rainer Winter ist bereit, weiterzumachen, falls sich kein anderer findet. 

o Schriftführer Rolf Bohley ist bereit, weiterzumachen, falls ein Vorstand aus den 

Reihen der Tennisabteilung und ein Technikwart gefunden werden. 

o Die Jugendwartinnen haben im Vorfeld Tanja Wörner und Noah Mäder als 

wahrscheinliche Nachfolgerin bzw. Nachfolger genannt. 

• Konsequenzen, falls sich keine Nachfolger finden: Der bisherige Vorstand führt seine 

Arbeit kommissarisch bis zur nächsten Abteilungsversammlung weiter. Über eine 

Auflösung oder Neuorganisation der Abteilung muss der Hauptverein entscheiden. 

• Peter Nädele stellt sich zur Wahl als Vorsitzender und gibt bekannt, dass Michael Freitag 

bereit wäre, das Amt des Sportwarts zu übernehmen. 

• Wahl 

Vorsitzender Peter Nädele:   15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen 

Sportwart Michael Freitag (abwesend): 16 Ja-Stimmen, 0 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen 

Kassenwart Rainer Winter:  15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen 

Schriftführer Rolf Bohley:  15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltungen, 0 Nein-Stimmen 

• Die Position des Technikwarts bleibt weiterhin unbesetzt. Rolf Bohley wird sich 

zusammen mit Heinz-Otto Hoch und Klaus Schlotterbeck um die diesbezüglichen 

Aufgaben kümmern. 

• Jugendwart: Eine Wahl erfolgt nicht, da eine ausdrückliche Zustimmung von Tanja 

Wörner und Noah Mäder fehlt. 

9. Verschiedenes 

• Vermüllung, Absperrung: Der neue Vorstand kümmert sich um dieses Thema. 

• Peter Nädele bedankt sich ausdrücklich sowohl bei den ausscheidenden 

Vorstandsmitgliedern als auch bei denjenigen, die sich in Zukunft um die 

Vorstandsarbeit kümmern. 

  



 

 
 

 

10. Anlage 1: Begrüßung und Bekanntgaben 

 

Liebe Mitglieder! 
 
Ich darf Euch alle recht herzlich zu unserer heutigen Abteilungsversammlung begrüßen 

und bedanke mich für Euer Kommen. 

Unsere letzte Abteilungsversammlung war am 05.03.2020. Bedingt durch Corona hatte 

der Vorstand beschlossen im Jahr 2021 keine Abteilungsversammlung durchzuführen. 

Ich denke, das war auch in Eurem Sinne. 

Entschuldigt haben sich Tanja Walter, Ulrike Epp und Hannes Miehle. 

Anträge sind keine eingegangen. Somit werden wir der Tagesordnung wie in der 

Einladung aufgeführt folgen. 

Jahresrückblick 2020/2021 

Nachdem wir uns in die vielen Verordnungen eingelesen hatten, haben wir unter 

Beachtung der daraus folgenden Hygienemaßnahmen, in den Jahren 2020/2021 doch 

noch einen recht ordentlichen Tennisbetrieb herstellen können.   

Die Platzverhältnisse waren wieder sehr gut, was ohne den tollen Einsatz von Rolf und 

seinen erfahrenen Unterstützern nicht möglich gewesen wäre. Dafür von uns allen 

herzlichen Dank. Vorläufig gilt auch weiterhin, solange wir keinen Technikwart haben, 

dass Mängel, die auf der Tennisanlage und den Plätzen festgestellt werden, mir oder Rolf, 

unverzüglich mitzuteilen sind. Wir werden dann die notwendigen Schritte einleiten.  

Gravierende Unregelmäßigkeiten sind mir nicht bekannt und auch nicht übermittelt 

worden. Die Verunreinigungen durch ungebetene Gäste blieben im Großen und Ganzen 

im Rahmen.  

 

Platzwart 

Wir haben ja als Platzwart für die Aufgaben der Pflege rund um den Tennisplatz Maurice 

Kärcher angestellt.  

Nach Rücksprache mit Maurice kann er aber aus zeitlichen Gründen, keine zusätzlichen 

direkten Platzarbeiten übernehmen.   



 

 
 

 

Ansonsten hat er seine Arbeit sehr gut gemacht und wird auch für die Saison 2022 zur 

Verfügung stehen. 

 

Dank! 

Allen Mitgliedern die im Jahr 2020/2021 wieder aktiv in der Abteilung Tennis 

mitgewirkt und mitgestaltet haben z. B. in der Kinder- und Jugendarbeit, den 

Organisatoren unserer alljährlichen Adventwanderung und natürlich allen Mitgliedern 

des Vorstandes, möchte ich hiermit recht herzlich danke sagen.  

 

Mitgliederzahlen 

Nachdem Rolf die Mitgliederliste aktualisiert hat, mussten wir feststellen, dass wir noch 

einen Bestand von 62 Mitgliedern haben. 

Wenn die Abteilen Tennis noch eine Zukunft haben soll, bedarf es in den nächsten Jahren 

großer Anstrengungen, um die Mitgliederzahlen zu erhöhen. 

 

Neuer Sand 

Mit Schreiben vom 18.11.2021 erhielten wir von bisherigen Lieferanten die Mitteilung, 

dass die Produktion vom Cana Tenn eingestellt wird. 

Gleichzeitig wurde uns mitgeteilt, dass die Firma HAR-TRU DE in Döhlau/Hof und 

Ziegelmühle Tennis Klenert in Karlsruhe als Alternativlieferanten zur Verfügung stehen.  

Rolf hat dann sogleich entsprechende Angebote eingeholt. Die Firma HAR-TRU hatte für 

uns das bessere Angebot.  

Zwischenzeitlich fand auch ein WEBINAR zum Sand HAR-TRU Green Clay statt, in 

dem über die Unterschiede zum Canada Tenn und zur Platzaufbereitung von HAR-TRU 

Green Clay informiert wurde. 

 

HAR-TRU GREEN CLAY 

 

Har-Tru Green Clay wird aus Milliarden Jahre altem präkambrischem Metabasalt 

hergestellt, das in den Blue Ridge Mountains von Virginia gefunden wurde. Es handelt 



 

 
 

 

sich um einen natürlichen grünen Stein, der extrem hart und kantig ist - zwei sehr 

wichtige Eigenschaften im Tennisplatzbau. 

Die Kantigkeit hilft den Steinpartikeln, sich zu einer stabilen Spielfläche zu verbinden. 

Die Härte sorgt für eine außergewöhnliche Haltbarkeit. Die natürliche grüne Farbe ist 

sofort erkennbar und verbessert die Sichtbarkeit für die Tennisspieler. 

Der Stein wird zerkleinert, gesiebt und in genau den Proportionen gemischt, die für eine 

stabile Spielfläche erforderlich sind. 

Der Vorrat an Basaltgestein ist riesig und die Verfügbarkeit von Green Clay auf viele 

Jahre garantiert. 

 

UNBEDENKLICH FÜR MENSCH UND UMWELT 

 

Wir haben unseren Green Clay mit Binder von einem unabhängigen Prüfinstitut auf die 

Parameter der Bundes- Bodenschutz- und Altlastenverordnung (BBodSchV), Anhang 2, 

Wirkungspfad Boden – Mensch (direkter Kontakt) untersuchen lassen. 

Demnach ist unser Green Clay unbedenklich für den direkten Kontakt mit Erwachsenen 

und Kindern und kann selbst auf Kinderspielflächen in Wohngebieten verwendet werden. 

 

Kosten 

Green Clay ist um 75% teurer als Canada Tenn.  

Wir haben 8 Tonnen bestellt. Pro Tonne wären dies ca. 700,00 € + Frachtkosten. 

Die Frachtkosten können sich aufgrund CO2 und Ukraine noch wesentlich erhöhen. 

 

 

Frühjahrsinstandsetzung 

Wie jedes Jahr steht natürlich zuerst die Frühjahrsinstandsetzung im Vordergrund. 

Wir möchten dieses Jahr mit der Frühjahrsinstandsetzung wieder rechtzeitig beginnen, 

sofern es die Wetterlage zulässt.  

 

Die Termine für die Arbeitseinsätze: 



 

 
 

 

Fr  01.04.2022 ab 14:00 Uhr (Leitung Rolf) 

Sa 02.04.2022 ab 09:00 Uhr (Leitung Rolf)  

Fr 08.04.2022  ab 14:00 Uhr (Leitung Rolf, Hannes od. Wilfried) 

Sa 09.04.2022 ab 09:00 Uhr (Leitung Rolf, Hannes od. Wilfried) 

Ersatztermine: 

Fr 22.04.2022  ab 14:00 Uhr (Leitung Rolf, Hannes od. Wilfried) 

Sa 23.04.2022 ab 09:00 Uhr (Leitung Rolf, Hannes od. Wilfried) 

Fr 29.04.2022  ab 14:00 Uhr (Leitung Rolf, Hannes od. Wilfried) 

Sa 30.04.2022 ab 09:00 Uhr (Leitung Rolf, Hannes od. Wilfried) 

 

Getränkeautomat 

Ralf hat sich bereit erklärt, wieder alles was das Thema Getränke betrifft, zu übernehmen. 

Dies hat bisher schon super geklappt. Danke Ralf!  

 

 

Schlusswort 

Zum Schluss möchte ich im Voraus schon allen danken, die durch ihren persönlichen 

Einsatz die Abteilung Tennis wieder mitgestalten und mitwirken werden und wünsche 

Euch allen eine erfolgreiche, gesunde und verletzungsfreie Tennissaison 2022! 

 

Ich übergebe jetzt an unseren Sportwart Hannes für seine Berichterstattung! 

 

11. Anlage 2: Bericht Sportwart 

 

Hannes Miele ist aus privaten Gründen unabkömmlich, der Bericht wird von Wilfried 

Jakubietz verlesen. 

 

In der letztjährigen Sommerrunde wurden 3 Mannschaften gemeldet, Herren 4-er, 

Herren 40 4-er und Herren 65 4-er. 

 

Die Herren 4-er belegten den 3. Platz in der Staffelliga 

Die Mannschaft der Herren 40 4-er musste aufgrund von Personalmangel 

zurückgezogen werden. 



 

 
 

 

Die Herren 65 4-er belegten ebenfalls einen 3. Platz in der Staffelliga. 

 

Für die kommende Sommersaison wurden nur noch 2 Mannschaften gemeldet:  

Herren 4-er und Herren 65 4-er. 

 

In der Sommersaison waren weitere Events coronabedingt Mangelware.  

 

Hoffen wir auf ein sportlich ereignisreicheres 2022. 

 
12. Anlage 3: Bericht Jugendwartinnen 

 

Tanja Walter kann aus gesundheitlichen Gründen nicht teilnehmen und Ulrike Epp 

befindet sich im Urlaub, der Bericht wird von Wilfried Jakubietz verlesen. 

 

Seit 2016 haben wir die Kinder- und Jugendarbeit relativ erfolgreich durchgeführt. 

Im Laufe der Zeit haben sich aber immer mehr Kinder aus unterschiedlichen Gründen 

wie Wegzug, Fußball usw. abgemeldet. 

Die Schnupperveranstaltungen waren immer gut besucht. 

Corona hat in 2020 und 2021 noch dazu beigetragen, dass zurzeit noch 3 Kinder übrig 

geblieben sind. 

 

Wir stellen uns ab 2022 nicht mehr zur Wahl. 

 
Wir konnten aber Noah Mäder und Tanja Wörner als Nachfolger gewinnen. 


